



UNIVERSIDAD DEL SURESTE

LICENCIATURA EN CONTADURÍA PÚBLICA Y FINANZAS

CONTROL DE SISTEMAS DE COSTOS

Yaneth del Rocio Espinoza

ALUMNO: Antonio de Jesús Sánchez Rodríguez

DOMINGO, 06 DE DICIEMBRE DE 2020

SISTEMA DE COSTOS

El sistema contable ha sido muy discutido debido a su rigidez en cuanto a los procesos de contabilidad de una empresa ya que su principal objetivo es controlar y registrar los elementos del costo por órdenes de producción y elaborar los estados financieros correspondientes., por tal motivo se ha manejado la idea que la contabilidad de costos tradicional no es capaz de proveer información correcta, clara y precisa. ya que según asume que todos los recursos de las empresas tanto pequeñas, medianas y grandes son igualmente importantes y se basa únicamente con la mano de obra para calcular el costo total de los productos. la necesidad de adaptación y cambio de muchas empresas en busca de la productividad y competitividad, las ha llevado a transformar una diversidad de elementos internos y de su relación con el entorno. Los sistemas o métodos de costeo, son el conjunto de procedimientos específicos utilizados para la determinación de un costo. Es importante tener en claro que cada método conduce a un costo unitario distinto para la misma unidad de producto. Por ello, es necesario conocer de qué se trata cada uno de dichos métodos, para saber cuál puede ser el que mejor se adapte a cada caso particular.

En general, los métodos de cálculo de costos son herramientas que se usan para identificarlos gastos que involucran los procesos del negocio; como la fabricación y las ventas. Debido a que existen diferentes tipos, es muy importante que la empresa evalúe sus características clave y vea cuáles adapta mejor a su entorno.

Según Polimeni (1997, p. 17) El Sistema de costo es la recolección organizada de datos de costos mediante un conjunto de procedimientos o clasificaciones de costos, donde se agrupan los gastos de producción en varias categorías con el fin de satisfacer las necesidades de la administración.

El sistema de costos por órdenes de producción es un sistema para asignar y acumular los costos de fabricación de una unidad individual de producción. Se utiliza cuando los diversos artículos producidos son suficientemente diferentes entre sí y cada uno tiene un costo significativo distinto. Entre sus principales características encontramos:

- Se usa más comúnmente para lotes pequeños, especialmente cuando los productos dentro de cada lote son diferentes de los productos creados en otros lotes.
- La producción es generalmente contra pedido del cliente, no para stock.

- Cada trabajo tiene sus propias características y necesita un tratamiento especial.
- No hay uniformidad en el flujo de producción de un departamento a otro. La naturaleza del trabajo determina los departamentos a través de los cuales se debe procesar el trabajo. La producción es intermitente y no continua.
- Cada trabajo se trata como una unidad de costo.
- El costo de producción de cada trabajo se determina después de la finalización del mismo.
- Los trabajos en proceso difieren de un período a otro, según el número de los que haya disponibles

Es por ello que al implementar estos criterios obtenemos algunas ventajas como son:

Nos proporciona un análisis detallado del costo de los materiales, salarios y gastos generales de los diferentes departamentos y unidades de producción en función de su naturaleza y funciones.

Esto permite determinar la eficiencia operativa de los diferentes factores de producción, centros de producción y unidades funcionales.

Los registros detallados de costos de los últimos años pueden utilizarse con fines estadísticos, para determinar las tendencias de costo de los diferentes tipos de trabajos y su eficiencia relativa.

En la administración también podemos apoyarnos en los costos por procesos otro apoyo a nuestro proceso como administrador ya que es un término utilizado en la contabilidad de costos para describir un método de recolección y asignación de costos de fabricación a las unidades producidas en la industria manufacturera, para determinar el costo total de producción de una unidad de producto.

Se utiliza particularmente en entornos donde la producción pasa a través de múltiples centros de costos. Algunos productos industriales se pueden contar. Estos salen de la línea de

producción en unidades separadas y el contador puede sumar cuántas se han producido. Otros tipos de productos no se pueden contar. Estas sustancias no vienen en paquetes discretos de uno, dos o tres unidades, sino que están en forma de líquidos, granos o partículas.

El cálculo del costo por procesos es útil cuando un proceso industrial pasa por varias etapas y la salida de una etapa del proceso se convierte en la entrada para la siguiente. En cada proceso se observan las entradas, el procesamiento y el desperdicio, se miden esas cantidades y se asigna un valor a cada unidad que sale.

Características principales del sistema de costos por procesos.

El sistema de costos por procesos es muy diferente a los demás sistemas de costos, tiene sus propias peculiaridades. Algunas de ellas son:

- En la empresa existirán tanto departamentos productivos como procesos sean necesarios para terminar el producto que se está fabricando.
- El sistema de costos por procesos es continuo. Esto quiere decir que los diferentes departamentos siempre estarán operando, aunque no exista pedidos de clientes, de por medio.
- El proceso de producción en el sistema de costos, es cíclico. Es decir, una etapa se presenta detrás de otra. Un producto pasa de departamento en departamento hasta llegar a su etapa final.

En conclusión, el éxito dependerá de la información que se tenga de la empresa de las operaciones tanto como el control de la misma. también Comprendimos como el sistema proporciona rápidamente a la gerencia los datos relativos a los costos de producir o vender cada artículo, facilitando la preparación de una serie de informes de los cuales fundamentan las decisiones de la gerencia, ya que un buen sistema de contabilidad de costos no solo se limita a la función contable, sino también a llevar el control de costos, que se refiere a la mejor manera de utilizar los recursos. cual sea la opción que tomes como referencia las dos te servirán dependiendo la necesidad en costos estemos optando para ejercer en nuestra empresa. Es muy importante que la empresa utilice un sistema de costos, porque el costo es la base para la toma de decisiones, entre otras cosas en cuanto a la determinación del precio. El Sistema de *Costos por Proceso*, se aplica en empresas donde la producción requiere pasos

secuenciales para su terminación y el producto terminado es más o menos uniforme o similar. Tanto el producto semielaborado como sus costos, son transferidos de un departamento a otro.